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地域とのつながりの中で育つ子ども 

～子どもを大切にする地域、地域を大切にする子ども～ 

副校長 田邊 洋一 

夕暮れ時の空に響く太鼓や盆踊りのにぎやかな音。夏の風物詩といえるお祭りが、久しぶりに

芹が谷の地域に戻ってきました。日中の暑さが残る中、たくさんの地域の方々やご家族、小中学

生が参加し、お祭りは大盛況でした。懐かしい昭和の曲に合わせて、生まれて初めて踊った様子

の幼い子どもの姿が微笑ましく感じられました。お祭りの会場では、芹が谷の子どもたちの素敵

な活躍を見ることができました。それを紹介させていただきます。 

まずは、芹中の生徒たちの活躍です。それぞれの地域のお祭りで、出店の手伝いやおみこしの

手伝いをしていました。また、盆踊りに自ら参加する生徒もいて、地域行事に協力しようとする

姿に感心しました。 

また、素敵な芹中の卒業生に出会いました。その中に、同級生や芹が谷南小学校の児童と一緒

に太鼓の演奏を披露し、お祭りを盛り上げている青年がいました。アドリブを生かした巧みな話

し方、小学生が主役となるように工夫した演出など、とても学生とは思えないほどの司会ぶりで

した。あまりに驚いたので、地域の方に尋ねたところ、芹中の卒業生だということが分かりまし

た。演奏後に賞賛の言葉をかけると、彼は、「地域のためにできることをやりますよ。来年も見に

来てください。」と笑顔で応えてくれました。このような青年が育つ芹が谷の地域の素晴らしさを

感じるとともに、「中学校でも、自分を信じ、積極的に行動できる生徒を育てていきたい。」と、

改めて感じた一日でした。 

いよいよ２学期が始まりました。日々の学習はもちろん、

文化祭や部活動を通して自分の可能性を高め、仲間との協働

の中で友情を深めたり、大切な思い出を作ったりしてほしい

と願っています。 

最後になりますが、地域のお祭りパトロールにご参加いた

だいた校外委員の皆様、夏のキャンドル祭 in芹中にご協力い

ただいた PTA本部役員と保護者ボランティアの皆様に、心

より感謝申し上げます。 
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8/24「夏のキャンドル祭 in 芹中」 

キャンドルアート完成！！ 



 

 

各部からの活動報告です。芹中生の伸びしろは、無限大∞！これからも挑戦を続けましょう。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和 5年度 夏の部活動報告 

【陸上競技部】 
私達、陸上部は、一年生は出場しませんでしたが港南区民大会と市総 

体に向けてそれぞれの種目を練習しました。そして大会当日では二年生 

は練習の成果を発揮し、一年生は練習してきた種目を見て勉強しました。 

 また次の目標として、秋に行われる一、二年生の大会に向けて、たく 

さん練習に励みました。秋の大会では、いい成績が出せるように頑張り 

ます。 

２年 

 

 

 

【サッカー部】 
今までの活動を通して、失敗を恐れずに前向きに物事に取り組んだり、ねばり強く練習に

励んだりするなどの人間性を向上させることができました。また、 

3年生の部員は 1人で、様々な困難がありましたが、顧問の美代 

先生や他の部員たちに支えられ、ここまで続けてこられました。 

夏の大会は初戦敗退と、くやしい結果にはなりましたが、今まで 

の練習を生かして、最後まで仲間とサッカーができたので、とても 

楽しかったし、満足しています。 

３年 

 

【野球部】                   
こんにちは、野球部の松田陽です。横浜市総合体育大会は１回戦   

目で負けてしまいました。だけど、みんな試合中はすごく楽しそう 

でした。次に区大会の結果も１回戦敗退です。２つとも１回戦敗退 

ですごく悔しかったので、次の大会では１回戦敗退はしたくないの 

で、練習により真剣に取り組み、次の大会では優勝したいです。 

２年 

 

【男子バスケットボール部】 
私は３年間バスケットボール部に所属して、県大会出場という目標に 

向かって活動してきました。３年８人、２年 1人、1年 7人で一丸と 

なってチームのレベルアップのため、先生やコーチに色々なことを教わ 

りました。その結果、チーム力が向上したと思いました。最後の試合で 

は、2回戦目で敗退してしまいましたが、全力で取り組めたと思います。 

今後は、この経験を生かしていき、受験に向けての勉強を頑張りたいと 

思います。 

３年 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

【バレーボール部】 
区大会では、試合を通して自分達の思うようにいかない場面も多く 

見られ、結果は３位と悔しいものになりました。昨年度の秋の市大会、 

今年度の春の市大会と結果を残せずにいましたが、今夏の市大会では 

ベスト 32となれて、自分達の成長を感じることができました。県大 

会出場は惜しくも達成することはできませんでしたが、芹中バレー部 

が一体となった応援歌を支えに全力でプレーできたことは、とても心 

に残っています。 

3年 

 

【女子バスケットボール部】 
夏休み一週間前の土曜日、私たちは最後の大会を終えました。私たち女子バスケットボー

ル部の十人は、いつも何をするときもずっと一緒にいました。その 

日々の中で私は彼女たちから学んだことがたくさんあります。その 

中の一つが、一人でできないことでも、十人一緒に協力すれば何で 

もできるということです。辛い練習や大事な試合で負けてしまった 

とき、私は彼女たちがいなかったら乗り越えられなかったと思いま 

す。そして、そのような経験をしたからこそ、私の三年間が色づい 

たと思います。 

３年 

【水泳部】 
私たち水泳部は今年の夏のように厳しく“熱い”日々を 

過ごしました。一人ひとりが自己ベストを更新するという 

目標をもち努力しました。市総体では多くの選手がベスト 

を更新し、県総体では男子 100m自由形で 4位に入賞し 

ました。また先に行われた区大会では、男子総合・女子総 

合・男女総合でそれぞれ準優勝するなど、部員が一丸とな 

りチーム全体の力を示すことができました。この夏は日々の努力が報われる瞬間を味わえた

ので、来シーズンに向けて新たな目標を設定し、前進していきたいと思います。 

３年 

 

【女子バドミントン部】 
私たち女子バドミントン部は全員で協力し、前大会の結果を 

超す気持ちで取り組んできました。試合前には、苦手なところ 

や、パターン練習を行ってきました。また、OBの先輩や OG 

の先輩に試合の相手をしてもらい、色々な人から支えられなが 

ら部活に一生懸命取り組んできました。 

結果は、勝ち進むことができなかったですが、３年生全員が 

試合に出て力を発揮し、納得のいくような最後の試合になりま 

した。 

3年 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

        
9月～１０月の主な予定                  

９月 ６日（水） PTA合同連絡会 

9月 22日（金） 2学期中間テスト 

9月 29日（金） 3年生 英検 

10月 5日（月） 文化祭ウィーク開始 

10月 13日（金） 合唱コンクール 

10月 23日（月）、24日（火）、26日（木）、27日（金） 3年生 進路面談 

10月 25日（水） 児童生徒交流日 

10月 30日（月） 3年生 模擬試験 

 

【吹奏楽部】 

７月 27日に吹奏楽コンクールにて「カルメン・ファンタジー」を演奏しました。約３カ

月間練習した成果を舞台で発揮することができました。 

結果は銀賞でしたが、自分たちの出来る最高の演奏を 

届けられました。８月 24日には、キャンドル祭で演 

奏しました。キャンドルと共に、みなさんの心に響く 

ような演奏をすることが出来ました。 

これからは、10月にある文化祭に向けて、学校全 

体を盛り上げられるように頑張っていきます。 

３年 

 

【男子バドミントン部】 
男子バドミントン部は、前の区大会反省を生かし全員が自分の 

苦手なところを直して、市大会にのぞみました。１回戦目では、 

あまり自分たちのプレーができない中、勝ち切りました。2回戦 

目では思い通りのプレーができました。3回戦目では、自分たち 

の攻めるプレーをしましたが、２対１で負けました。結果では悔 

いが残りましたが、最後まで男子バドミントン部らしい元気のよ 

さと気迫のあるプレーでやりきることが出来ました。 

3年 

 

【美術部】 
美術部では、１学期は部活動紹介のときに、新入生が美術部に 

興味をもってもらえるような出し物になるように皆で知恵を絞っ 

た結果、会場全体を盛り上げることができました。また、６月に 

は美術館へ行き、様々な作品に触れたことによって視野を広げる 

ことができました。２学期では、文化祭ウィークに向けて階段ア 

ートに取り組んでいく予定なので、楽しみにしていてください‼ 

３年 

 

 

 

 

 


